



**UNIVERSITAS NEGERI MAKASSAR
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
JURUSAN ILMU EKONOMI
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI**

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH	KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)	SEMESTER	Tgl Penyusunan
Pengantar Ilmu Ekonomi	I40C105	Pendidikan Ekonomi	3	Ganjil	2021
OTORITASI	Dosen Pengembang RPS		Koordinator RMK		Ketua Program Studi
	Dr. Rahmatullah, S.Pd., M.E. Dr. Inanna, S.Pd., M.Pd.		Dr. Rahmatullah, S.Pd., M.E.		Muhammad Hasan, S.Pd., M.Pd.
Capaian Pembelajaran	CPL-Program Studi				
	Sikap	a. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius b. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika c. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila d. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa e. Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain f. Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan g. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara h. Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik i. Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri j. Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan			
	Pengetahuan	a. Memiliki pengetahuan tentang konsep dasar ekonomi, kegiatan, sikap dan perilaku ekonomi untuk diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari b. Memiliki kemampuan untuk mengidentifikasi masalah dan kebutuhan manusia ditinjau dari aspek ekonomi, termasuk motif dan prinsip ekonomi yang mendasari pemenuhannya c. Menguasai konsep dan strategi dalam pengelolaan ekonomi baik bersifat domestic maupun internasional serta penerapannya dalam kehidupan sehari-hari			

		<ul style="list-style-type: none"> d. Memiliki kemampuan dalam manajemen dan pengelolaan usaha serat badan usahasecara berkelanjutan e. Memiliki kemampuan dalam memanfaatkan teknologi inovatif yang mendukung kegiatan ekonomi masyarakat
	Keterampilan Umum	<ul style="list-style-type: none"> a. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam kontek pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya b. Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu dan terukur c. Mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara, dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi, gagasan, desain atau kritik seni d. Menyusun deskripsi saintifik, hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi e. Mampu mengambil keputusan secara tepat, dalam konteks penjelasan masalah di bidang keahliannya berdasarkan hasil analisis informasi dan data f. Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega dan sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya g. Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok melakukan supervisi dan evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan kepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya h. Mampu melakukan proses evaluasi diri terhadap kelompok kerja yang berada di bawah tanggungjawabnya dan mampu mengelola pembelajaran secara mandiri i. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan mencegah plagiasi;
	Keterampilan Khusus	<ul style="list-style-type: none"> a. Mahasiswa mampu memecahkan masalah-masalah ekonomi yang dihadapi dalam kehidupan sehari-hari terkait dengan pemenuhan kebutuhan ekonomi b. Mahasiswa mampu memilih motif dan prinsip ekonomi yang tepat dalam melakukan kegiatan ekonomi sehingga terwujud pengelolaan ekonomi yang berkelanjutan c. Mahasiswa mampu melakukan kegiatan ekonomi dengan memanfaatkan teknologi yang inovatif d. Mahasiswa mampu mengidentifikasi kebutuhan ekonominya dengan berlandaskan pada kesiapan sumber daya alam e. Mahasiswa mampu menciptakan karya dan mengelola usaha dengan memanfaatkan teknologi bisnis yang inovatif

	f. Mahasiswa memiliki pemahaman pengelolaan keuangan dan fungsi lembaga keuangan yang mendukung aktivitas ekonomi masyarakat baik nasional maupun global untuk kesejahteraan rakyat
	Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menjelaskan konsep ekonomi dilihat dari aspek kebutuhan manusia dan kelangkaan sumber daya 2. Mampu memecahkan masalah-masalah ekonomi yang dihadapi dalam kehidupan sehari-hari 3. Mampu menganalisis perilaku ekonomi dari perspektif produsen dan konsumen 4. Mampu menganalisis teori produksi, teori permintaan dan penawaran serta elastisitas 5. Mampu menganalisis teori biaya dan struktur pasar 6. Mampu menganalisis pertumbuhan ekonomi dan pendapatan nasional 7. Mampu menganalisis instrument ekonomi berupa investasi, Uang dan Bank 8. Mampu melakukan pengelolaan ekonomi yang berkelanjutan dengan prinsip ekonomi yang berwawasan lingkungan 9. Mampu menganalisis terkait sumber daya ekonomi berkelanjutan dan berwawasan lingkungan
Diskripsi Singkat MK	Mata Kuliah Pengantar Ilmu Ekonomi merupakan mata kuliah yang membekali sikap, pengetahuan, dan keterampilan kepada peserta didik mengenai pemahaman tentang kegiatan dan perilaku ekonomi terkait prinsip, motif dan pengelolaan sumber daya ekonomi secara berkelanjutan untuk kemaslahatan hidup masyarakat dalam kehidupan sehari-hari.
Bahan Kajian: Materi Pembelajaran	Bahan kajian pada mata kuliah ini meliputi: Konsep ekonomi dilihat dari aspek kebutuhan manusia dan kelangkaan sumber daya; Masalah-masalah ekonomi yang dihadapi dalam kehidupan sehari-hari; Perilaku produsen dan konsumen; Teori produksi; Teori permintaan dan penawaran serta elastisitas; Teori biaya dan struktur pasar; Pertumbuhan ekonomi dan pendapatan nasional; Investasi, Uang dan Bank; Pengelolaan sumber daya ekonomi yang berkelanjutan dengan prinsip ekonomi yang berwawasan lingkungan.
Pustaka	<p>Utama :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Mankiw, G (2006) Principles of Economics Pengantar Ekonomi Makro, Jakarta: Salemba Empat - Sukirno, Sadono. (2007). Makroekonomi Teori Pengantar. Jakarta: PT RajaGrafindo Persada - Kasmir, 2014, Bank dan Lembaga Keuangan Lainnya, Rajawali Press, Jakarta. - M. Natsir, 2014, Ekonomi Moneter dan Kebansentralan, Mitra Wacana Media, Jakarta - Alma, H. Buchari. 2017. Pengantar Bisnis. Bandung: Alfabeta. - Karyoto. 2016. Dasar-Dasar Manajemen Teori, Defenisi dan Konsep. Yogyakarta : C.V Andi Offset - Levo, Maurice D.2014. Keuangan Internasional. Yogyakarta: Andi - Nopirin. 2017. Ekonomi Internasional. Yogyakarta. BPFE Yogyakarta - Salvatore, Dominick. 2014. Ekonomi Internasional (Edisi 9 Buku 1). Jakarta: Salemba Empat - Rahmatullah, Inanna (2007) Ekonomi Berkarakter Ecoculture, Lembaga Penerbit UNM, Makassar - Inanna, Rahmatullah (2018) Perekonomian Indonesia, Lembaga Penerbit UNM, Makassar <p>Pendukung.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Dharmawan, A. H. 2007. Konsep-konsep Dasar dan Isu-Isu Kritis Ekologi Manusia. Modul Kuliah Ekologi Manusia. Departemen Komunikasi dan Pengembangan Masyarakat. Bogor: Fakultas Ekologi Manusia IPB. - Kutanegara, M.P. dkk. 2014. Membangun Masyarakat Indonesia Peduli Lingkungan. Pusat Studi Kependudukan dan Kebijakan Universitas Gajah Mada. Yogyakarta: Gajah Mada University Press. - Djajadiningrat, S.T. 2011. Ekonomi Hijau, Green ekonomi. Bandung: Rekayasa Sains. - Keraf, A. Sonny. 2002. Etika Lingkungan. Jakarta: Kompas.

	<ul style="list-style-type: none">- Putrawan, M.I. 2014. Konsep-Konsep Dasar Ekologi Dalam Berbagai Aktivitas Lingkungan. Bandung: Alfabeta.- Produk Perbankan. https://www.bi.go.id/id/perbankan/ssk/peran-bi/peran/Contents/Default.aspx. diakses online tanggal 19 April 2018
Dosen Pengampu	Tim Dosen Pengampu Mata Kuliah